



ORSAC



SPORT

Les Orsac'iates 2024 en chiffres

- 1 slogan : la victoire, c'est d'être ensemble.
- 9 journées d'épreuves, de janvier à décembre 2024 sur différents sites.
- 7 équipes à chaque journée d'épreuves sportives, composées de personnes accompagnées et de professionnels.
- 800 participants.
- 300 médailles distribuées aux athlètes participants.
- 14 podiums avec un podium final :
 - > 1^{er} : le complexe médico-social de l'Ain.
 - > 2^e : le Centre psychothérapique de l'Ain.
 - > 3^e : l'ESAT de la Freta.
- 18 établissements participants dans l'Ain sur les 89 que compte l'ORSAC (Ain, Rhône, Isère, Drôme, Alpes-Maritimes).
- Des trophées réalisés par un jeune travailleur ébéniste de l'ESAT La Freta d'Hauteville.

ORSAC

18 rue Bichat
69002 Lyon

04 72 56 73 00
www.orsac.fr

DANS LA FOULÉE DES ORSAC'IADES

Garder l'élan collectif

En 2024, les Orsac'iates ont créé une dynamique au sein des structures de l'ORSAC, autour de la thématique du sport et de la santé... Et beaucoup d'attentes pour la suite. Avec l'arrivée d'une chargée de mission action associative, l'ORSAC souhaite poursuivre cet élan collectif qui promet le pouvoir d'agir de chacun.

PAR GAËLLE LANIER

Les Orsac'iates avaient choisi comme slogan : « La victoire, c'est d'être ensemble ». Force est de constater qu'aujourd'hui, au-delà des 300 médailles distribuées, tout le monde a gagné. L'association qui souhaitait promouvoir le pouvoir d'agir de chaque acteur de l'ORSAC a réussi à fédérer les énergies. Surfant sur l'actualité des Jeux olympiques et paralympiques, des épreuves sportives itinérantes se sont déroulées tout au long de l'année 2024, emmenant avec elles dix-huit établissements dans l'Ain et 800 participants, publics accompagnés et les professionnels des structures. « Avec les Orsac'iates, nous avons rempli l'ensemble des objectifs de l'association et les retours sont très positifs », confirme Éloi Chardonnet, le responsable des projets à la direction générale de l'ORSAC. L'événement a provoqué une « bouffée d'air frais » au niveau de la gouvernance, des professionnels et des personnes accompagnées.

DES ACTIONS INCLUSIVES ET PARTICIPATIVES

L'association a donc décidé de ne pas laisser retomber le souffle de l'enthousiasme général en renforçant son équipe. Mi-janvier, Marion Armand a été recrutée comme chargée de mission action associative. La jeune femme, qui a travaillé précédemment à Handicap

international, aura pour mission de continuer à faire vivre la dynamique collective et les projets inter-établissements, suivant la même méthodologie, inclusive et participative, qui a fait le succès des Orsac'iates. « Mes missions seront d'identifier les bonnes idées, de créer d'autres actions simples et concrètes avec les établissements et de garder ce pouvoir d'agir. »

L'association part donc d'une page blanche ou presque. Marion Armand va commencer par recueillir les avis des professionnels et des personnes accompagnées. Dans sa mallette de propositions, elle souhaiterait mettre en place des actions autour du thème de la transition environnementale et créer des ateliers inter-établissements. L'idée serait aussi de toucher tous les territoires, l'ORSAC comptant 89 établissements, répartis dans cinq départements. Quant aux Orsac'iates, elles pourraient revenir en 2026, année des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver. ■



Marion Armand

Chargée de mission action associative
« Mon objectif est de conserver le pouvoir d'agir au cœur de la méthodologie de l'action associative. »



La cérémonie de clôture des Orsac'iates et la remise des trophées ont été organisées au CPA en décembre 2024, après un dernier tournoi de Foobaskill.